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CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE VITÓRIA DA

CONQUISTA/BA

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2023

PROCESSO LICITATÓRIO 014/2023

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

Após constatada a regularidade dos atos procedimentais, o(a) Presidente da Câmara Muncipal, HOMOLOGA nos termos do Inciso VI do Art. 13
do Decreto nº 10.024/2019, o resultado do procedimento licitatório em epígrafe, cujo objeto é: Aquisição de 02 (dois) VEÍCULOS DO TIPO HATCH, zero quilômetro, do
tipo passageiro/automóvel, 04 (quatro) portas, combustível etanol/gasolina (FLEX) e 01 (um) VEÍCULO DO TIPO CAMINHOETE CABINE ESTENDIDA, zero
quilômetro, e as demais características conforme especificações técnicas e condições constantes no Termo de referência no Edital 014/2023.

Fornecedor : PRIMAVIA FRANCE COMERCIO DE AUTOMOVEIS LTDA - 42.128.438/0001-08

Lote Quant. Un Marca Modelo
Unitário

Adjudicado
Total

Adjudicado
Unitário
Orçado

Total
Orçado Econ. %

Economia
R$

1 2,00 UND CITROEN C3 LIVE
1.0 FLEX

R$ 74.950,00 R$ 149.900,00 R$
88.794,00

R$
177.588,00

-- R$
13.844,00

Descrição: - VEÍCULO DO TIPO HATCH - Zero quilômetro; - Do tipo passageiro/automóvel; - Carroceria HATCH, 04 (quatro) portas; - Cinco lugares; - Cor
BRANCA; Ano de fabricação e modelo 2023/2023; - Só será admitida a oferta de veículo automotor que utilize o combustível renovável etanol, inclusive
mediante tecnologia “Flex” - Capacidade do Porta-malas (litros): mínimo de 300 litros - Ignição e injeção eletrônica multiponto; - Distância mínima entre
eixos de 2521 mm (mínimo) - 03 cilindros; - Motorização: Potência mínima de 70CV (Setenta cavalos vapor); - Câmbio manual; - Sensor de ré para
manobras; - Sistema de freios anti-blocante (ABS) nas quatro rodas com freios dianteiros a disco; - Apoios de cabeça nos bancos dianteiros e traseiros
originais de fábrica; - Vidros e travas elétricas nas portas dianteiras originais de fábrica; - Air Bag (bolsas de ar infláveis) duplo frontal; - Direção Hidráulica
ou eletro assistida; - Sistema de som; - Ar-condicionado; - Alarme antifurto original de fábrica; - Todos os demais itens de série do modelo; Garantia de
Fábrica Garantia mínima de 03 (três) anos; Outras informações Instalação de película automotiva, de Primeira Linha, na cor escura fumê, de acordo com
transparência regulamentada pelo CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito), nas janelas laterais dianteiras, nas janelas laterais traseiras e no vidro
traseiro Pintura na cor BRANCA; Demais itens e acessórios de segurança exigidos por lei; Manual do proprietário e de manutenção, em português;

Subtotal Lote R$ 149.900,00

Subtotal Adjudicado R$ 149.900,00 Subtotal Orçado: R$
177.588,00

15,5911
%

R$
27.688,00

TOTAL GERAL DO PROCESSO

Total Adjudicado Total Orçado Economia % Economia R$

R$ 149.900,00 R$ 177.588,00 15,5911 % 27.688,00

HOMOLOGO o presente certame, para produzir os seus jurídicos e legais efeitos.

Vitória da Conquista-BA , 22 de Dezembro de 2023

HERMINIO OLIVEIRA NETO
Presidente da Câmara Muncipal

@jsudoestebahia

@jornaldosudoeste
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Dignidade Menstrual: 4 milhões de 
absorventes foram distribuídos na Bahia

Programa já atendeu 124 mil mulheres no estado

www.gov.br/saude
Ministério da Saúde

OPrograma Dignidade Menstrual iniciou sua distribuição em janei-
ro de 2024, e desde então já beneficiou mais de 1,1 milhão de 
mulheres, meninas e outras pessoas que menstruam em 3,5 mil 

municípios, sendo 124 mil na Bahia. Com a colaboração de 15,2 mil farmá-
cias engajadas e o repasse total de R$ 21,7milhões, foram distribuídos mais 
de 43,6 milhões de absorventes, proporcionando dignidade e conforto a 
quem mais precisa. 

O Programa Dignidade Menstrual vai além do fornecimento de produtos, 
sendo uma iniciativa abrangente que promove a saúde e os direitos daque-
les que menstruam. Este programa é uma política dedicada à equidade 
de gênero, justiça social, educação e direitos humanos. Suas estratégias 
incluem a qualificação e formação de agentes públicos, educação da popu-
lação e oferta gratuita de absorventes higiênicos. Além disso, o programa 
visa enfrentar a desinformação e conscientizar sobre a menstruação como 
um fenômeno natural que merece acolhimento e cuidado. Essas ações co-
letivas visam não apenas fornecer produtos essenciais, mas também criar 
oportunidades para que todas as pessoas possam acessar espaços e direi-
tos de maneira justa e sem restrições. 

Mulheres representam 62% no acesso ao Programa Farmácia Popu-
lar do Brasil 

Mais de 15 milhões de mulheres em todo o país acessaram o progra-
ma Farmácia Popular do Brasil (PFPB) de janeiro de 2023 a fevereiro de 
2024. Elas representam 62% beneficiários do programa na retirada de me-
dicamentos, gratuitos ou com coparticipação, e outros insumos como ab-
sorventes e fraldas geriátricas. Desde a retomada do programa, quando 
iniciou a distribuição de fármacos específicos para a saúde da mulher, em 
7 de junho, mais de 404 mil mulheres tiveram acesso a remédios para os-
teoporose e anticoncepção. A dispensação desses dois tipos específicos 
chegou a 3,7 milhões de unidades. 

Dados do Programa Farmácia Popular também destacam o crescimento 
no fornecimento de medicamentos 100% gratuitos para as beneficiárias do 
Programa Bolsa Família após a retomada em junho de 2023. Cerca de 2,7 
milhões de mulheres acessaram o programa em todo o país. Ao todo já 
foram retirados mais de 1 bilhão de medicamentos e fraldas geriátricas por 
esse público específico. 

O Farmácia Popular do Brasil é um programa governamental que visa facilitar o acesso da população a medica-
mentos essenciais, oferecendo-os gratuitamente ou a preços reduzidos em farmácias conveniadas. Atualmente ele 
está presente em 4.664 municípios brasileiros e conta com 31.132 farmácias ou drogarias credenciadas em todo o 
país. 

Ministério da Saúde
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Mutirão de combate à dengue chega ao Ipanema, bairro 
com maior índice de infestação em Vitória da Conquista

A manhã deste sába-
do (16) foi de mu-
tirão de combate à 

dengue no bairro Ipanema, 
responsável por alcançar a 
marca de 33,3% no primeiro 
Levantamento do Índice Rá-
pido de Infestação por Ae-
des Aegypti (LIRAa) de 2024, 
em Vitória da Conquista – ou 
seja, o número mais alto en-
tre todos os bairros e lotea-
mentos da cidade.

Diante desse quadro de 
alerta, a Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) designou 
uma equipe formada por 
26 servidores, entre agentes 
de endemias e supervisores, 
para dar início à tarefa de 
percorrer toda a extensão do Ipanema – uma área com 42 quarteirões e 1.365 imóveis, localizada entre os bairros Ju-
rema, Jardim Guanabara, Morada dos Pássaros 2 e Conveima 1 – e verificar, de porta em porta, a existência ou não de 
potenciais focos de proliferação do mosquito responsável por transmitir doenças como dengue, zika e chikungunya.

“Hoje, estamos fazendo o tratamento e a parte informativa, que é o que a gente faz sempre. E pedindo sempre 
para os moradores colaborarem, porque a gente passa e faz o nosso trabalho, mas, se o morador não fizer o dele, o 
problema vai continuar”, informou a supervisora-geral de Endemias, Irlândia Carvalho.

www.pmvc.ba.gov.br
ascon- pmvc

FOTO: DIVULGAÇÃO

Irlândia Carvalho Norton Kornijesuk
Na casa do aposentado Norton Kornijesuk, 71 anos, que mora no número 12 da rua Japão, não foi encontrado ne-

nhum indício da possível presença do Aedes Aegypti. Afinal, ele toma suas precauções – e espera que seus vizinhos 
também tomem, para o bem de todos. “Graças a Deus, na minha casa não foi encontrado nenhum foco, mas existem 
muitos focos em outras casas por aí”, comentou Norton. “E os cuidados que as pessoas têm que tomar são aqueles 
cuidados básicos. Como, por exemplo, evitar acumular água no quintal, em pneus, na água dos cachorros e em ou-
tras águas que estiverem paradas nos quintais das pessoas”, observou o morador.

Situação das arboviroses

De acordo com o boletim mais recente sobre a situação das arboviroses em Vitória da Conquista, divulgado no 
dia 4 pela SMS, já foram registradas 6.023 notificações suspeitas de dengue, zika ou chikungunya no município. Até 
o momento, a maioria foi para dengue, com 4.741 casos de pessoas com sintomas suspeitos, sendo 890 confirmados. 
Também foram confirmados 36 casos de chikungunya e um de zika.
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Com investimento superior a R$ 11 milhões, 
Governo da Bahia entrega 41 ambulâncias a 

municípios baianos

jornalismo@saude.ba.gov.br
 Assessoria de comunicação - Saude

A saúde no interior do Bahia ganhou um reforço de peso nesta segunda-feira (18), quando o Governo do Estado, 
através da Secretaria da Saúde da Bahia (Sesab), entregou 41 ambulâncias para municípios de diferentes regiões, 
levando saúde para quem mais precisa e reforçando a assistência no interior.

A cerimônia aconteceu na sede da Sesab, no Centro Administrativo da Bahia (CAB), em Salvador, e contou com a presença 
do governador Jerônimo Rodrigues, da secretária da Saúde da Bahia, Roberta Santana, de prefeitos e parlamentares baianos.

Totalizando um investimento superior a R$ 11 milhões, provenientes de emendas parlamentares, as 41 ambulâncias mo-
delo Hilux 4x4 foram destinadas a todas as nove macrorregiões de saúde, como explicou o governador Jerônimo Rodrigues. 
“São ambulâncias que oferecem conforto para pacientes, acompanhantes e também para quem dirige. Quero agradecer a 
todos os deputados federais e lembrar que aqui não tem partido, esses veículos também serão responsáveis por ajudar os 
municípios no transporte de casos que se resolvem lá mesmo”, explicou.

Foram contempladas as cidades de Curaçá, Serra Dourada, Mucuri, Itajuípe, Itapetinga, Jucuruçu, Santa Brígida, Entre Rios, 
Feira da Mata, Tanque Novo, Jaborandi, Rodelas, Encruzilhada, São Gonçalo dos Campos, Serra do Ramalho, Araci, Camaçari, 
Canarana, Itaberaba, Ipiaú, Santa Maria da Vitória, Irará, Rafael Jambeiro, Irecê, Itagi, Crisópolis Terra Nova, Paulo Afonso, Ta-
nhaçu, Ipecaetá, Simões Filho, Piatã, Barra do Choça, Maraú, Cícero Dantas, Camamu, Ibicaraí, Caetanos, Vereda, Ribeirão do 
Largo e Feira de Santana.

Para a secretária da Saúde do Estado, a entrega representa mais uma estratégia de fortalecimento da atenção primária e 
especializada no interior. “Essas ambulâncias ampliam a possibilidade de oferecer aos municípios um melhor transporte dos 
pacientes, seja para o processo da Central Estadual de Regulação, através da remoção dos pacientes, ou dentro do próprio 
município. Em 2024 já entregamos mais de 50 ambulâncias para fortalecer a saúde no interior”, afirmou.

Entregas

Somente em 2023, 217 ambulâncias foram destinadas a municípios do interior baiano, contabilizando um investimento de 
aproximadamente R$ 40 milhões. Nos primeiros meses de 2024, 14 veículos já haviam sido entregues, representando um in-
vestimento superior a R$ 3,7 milhões e levando mais agilidade e assistência, otimizando a remoção dos pacientes do interior. 

Com as novas ambulâncias disponibilizadas nesta segunda, o Governo do Estado passa a contemplar 53 municípios em 
todos os nove Núcleos Regionais de Saúde com 55 veículos entregues e mais de R$ 14 milhões investidos.

FOTOS: LEONARDO RATTES / SAÚDE GOVBA
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Mais de 285 mil famílias no Nordeste não tem 
banheiro em suas casas

Maranhão é o estado com maior quantitativo de domicílios sem banheiro em todo o país
FOTO: DIVULGAÇÃO

www.agenciatatu.com.br
Por Gabriel Mileno, Thiago Aquino e Graziela França

Ter um banheiro com sanitário ligado a uma rede coletora de esgoto ou fossa é um direito básico, mas para 
285.389 famílias nordestinas esse cômodo é inexistente. O Maranhão é o estado com o maior número dos 
domicílios nesta situação, somando 73.751 moradias.

A Agência Tatu analisou os dados disponibilizados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) e, para 
se ter ideia, a quantidade de domicílios sem banheiro no Nordeste é superior ao número de domicílios recenseados 
do estado do Amapá, de 251.949 segundo o Censo 2022. 
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O Nordeste é a região mais afetada do país, tanto em números absolutos quanto em taxa por 100 mil domicílios. 
Em números proporcionais, a região tem aproximadamente 1.518 famílias sem banheiro a cada 100 mil residências. O 
Norte tem 1.059, o Centro-oeste registrou 134, o Sudeste 45 e o Sul 38 casas sem banheiro a cada 100 mil domicílios.

O Sudeste, Centro-Oeste e Sul apresentam números totais menores: são 14 mil, 7 mil e 4 mil domicílios sem ba-
nheiro ou sanitário, respectivamente.

Rotina desumana

Josivânia da Silva mora com o marido e mais três filhos na comunidade remanescente quilombola Filús, no municí-
pio de Santana do Mundaú, a 100km de Maceió. A família não tem banheiro em casa. O cômodo até começou a ser 
construído, mas não foi possível finalizá-lo. 

“Quando precisamos fazer as necessidades, vamos à casa do meu sogro.  Nós começamos aqui a construir o ba-
nheiro dentro de casa, mas estamos precisando de vaso, cano e outros materiais que estamos sem condições de 
comprar. Além da gente, tem mais seis casas por aqui que não têm banheiro”, relata. 

A casa de Vânia, como é chamada, está dentro das estatísticas do IBGE, já que ela respondeu aos questionários do 
recenseador que esteve na comunidade em 2022. 

Estados e capitais 
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O Maranhão é o estado do Brasil com maior número de domicílios sem banheiro ou sanitário. São 73.751 no total 
e aproximadamente 3 mil a cada 100 mil domicílios. A reportagem questionou ao Governo do Maranhão se existe 
algum programa com o objetivo de mudar essa realidade, mas até o fechamento desta reportagem não teve retorno.    

Já no cenário das capitais nordestinas, Teresina, no Piauí, se destaca negativamente, liderando o ranking nacional 
com 1.027 casas sem banheiro a cada 100 mil domicílios. Apesar do estado do Maranhão ocupar a pior colocação, 
a capital, São Luís, apresenta 937 domicílios na condição de não possuir nenhum banheiro ou sanitário, ficando em 
segundo lugar entre as capitais nordestinas com maior quantitativo. As duas capitais também estão presentes entre 
os 50 municípios nordestinos com o pior índice.

Os dados do IBGE, analisados pela Agência Tatu, também apontam que existem 14 municípios nordestinos que 
não têm domicílio sem banheiro, entre eles Santa Luzia do Norte, em Alagoas, General Maynard, em Sergipe, e Mon-
te das Gameleiras, no Rio Grande do Norte.

Confira todos os municípios nordestinos que não têm domicílio sem banheiro:

Cruzeta (RN)
Fernando de Noronha (pe)
Fernando Pedroza (RN)
Galinhos (RN)
General Maynard (SE)
Joca Claudino (PB)
Lagoa de Velhos (RN)
Monte das Gameleiras (RN)
Parazinho (RN)
Passagem (RN)
Riacho da Cruz (RN)
Ruy Barbosa (RN)
Santa Luzia do Norte (AL)
São Bento do Norte (RN)
Senador Georgino Avelino (RN)
Viçosa (RN)
Xexéu (PE)
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Caculé: Construção da praça Agenor Bomfim é 
iniciada pela Secretaria de Obras 

governodecacule.ba.gov.br
 JOSIVAN VIEIRA - ASCOM

A prefeitura municipal de Caculé, por meio da Secretaria de Obras, está dando mais um passo importante em 
prol do desenvolvimento urbano e do bem-estar da comunidade. Na última semana foi iniciada a construção 
da Praça Agenor Bomfim, um novo espaço de convivência que está sendo erguido no fundo da Construco-

elho, área estratégica da cidade.

A obra, que está sendo realizada com recursos próprios do município, representa um investimento significativo na 
melhoria da infraestrutura, com um custo aproximado de 200 mil reais. A construção da praça é parte de um esforço 
contínuo da administração municipal em proporcionar espaços públicos de qualidade para o lazer, o entretenimento 
e o convívio social dos cidadãos de Caculé.

A Praça Agenor Bomfim será um ambiente arborizado e agradável, destinado a atividades ao ar livre, momentos 
de relaxamento e integração entre os moradores. Além disso, o espaço contará com bancos, iluminação adequada, 
estacionamento para carros e caminhões e outros equipamentos urbanos que visam garantir conforto e segurança 
para os frequentadores.

A localização estratégica da praça, no fundo da Construcoelho, proporcionará ainda mais acessibilidade e comodi-
dade aos moradores da região, incentivando o uso do espaço público e promovendo a integração entre os diferentes 
bairros da cidade.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Primeiro pagamento do Pé-de-Meia será feito a 
partir de 26 de março

Incentivo-Matrícula será pago conforme mês de nascimento do estudante

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Daniella Almeida

O pagamento do Incentivo-Matrícula do Programa Pé-de-Meia do Ministério da Educação (MEC) será pago a 
partir de 26 de março até 3 de abril aos estudantes matriculados em alguma das três séries do ensino médio 
público.

O depósito da parcela única de R$ 200 do primeiro incentivo financeiro-educacional do programa será feito con-
forme o mês de nascimento dos alunos.

·         26 de março: estudantes nascidos em janeiro e fevereiro;

·         27 de março: estudantes nascidos em março e abril;

·         28 de março: estudantes nascidos em maio e junho;

·         1º de abril: estudantes nascidos em julho e agosto;

·         2 de abril: estudantes nascidos em setembro e outubro;

·         3 de abril: estudantes nascidos em novembro e dezembro.

Depósito
O Incentivo-Matrícula será creditado em contas digitais abertas automaticamente pela Caixa Econômica Federal 

em nome dos alunos.

No caso de o estudante do ensino médio público contemplado ser menor de idade, será necessário que o res-
ponsável legal autorize o estudante a movimentar a conta, para sacar o dinheiro ou usar o aplicativo Caixa Tem. Esse 
consentimento poderá ser feito em uma agência bancária da Caixa ou pelo aplicativo Caixa Tem. Se o aluno tiver 18 
anos ou mais, a conta já estará desbloqueada para utilização do valor recebido.

© Andre Borges/Agência Brasília
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O incentivo é pago apenas uma vez ao ano, ainda que o estudante realize transferência de matrícula entre escolas 
ou redes de ensino no mesmo ano letivo.

Porém, aquele aluno que abandonou a escola e voltou a estudar ou que reprovou aquela série terá direito ao 
Incentivo-Matrícula da respectiva série apenas mais uma vez, durante o período de permanência no ensino médio, 
esclarece o MEC.

Envio de informações

Para fazer o depósito deste primeiro incentivo, o MEC se baseará em informações enviadas pelas redes de ensino 
dos municípios, estados e do Distrito Federal entre 29 de fevereiro e 8 de março deste ano, via Sistema Gestão Pre-
sente (SGP), conforme previsto na Lei 14.818/2024.

O não compartilhamento das informações sobre os estudantes matriculados nas respectivas redes de ensino po-
derá impactar o pagamento dos incentivos relativos ao período em que as informações não foram compartilhadas.

Para quem não for contemplado neste primeiro período, o MEC informa que se ocorrerem correções e atualizações 
das informações referentes à matrícula, por parte das redes públicas de ensino médio, entre 9 de março e 14 de ju-
nho, o pagamento do Incentivo-Matrícula poderá ser feito até 1º de julho.

Pé-de-Meia visa promover a permanência e conclusão escolar de estudantes matriculados no ensino médio público. Arte/Ministério da Educação

O Pé-de-Meia é um programa de incentivo financeiro-educacional do governo federal, na modalidade de poupan-
ça, destinado a promover a permanência e a conclusão escolar de pessoas matriculadas no ensino médio público.

O objetivo é democratizar o acesso e reduzir a desigualdade social entre os jovens do ensino médio, além de pro-
mover mais inclusão social pela educação, estimulando a mobilidade social.

O Pé-de-Meia prevê o pagamento de incentivo mensal de R$ 200, que pode ser sacado em qualquer momento, 
além dos depósitos de R$ 1.000 ao final de cada ano concluído, que só poderão ser retirados da poupança após a 
conclusão do ano letivo. Se consideradas as dez parcelas de incentivo, os depósitos anuais e, ainda, o adicional de 
R$ 200 pela participação no Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) na última série, os valores podem chegar a R$ 
9.200 por aluno.

Os estudantes com dúvidas sobre o Pé-de-Meia podem acessar uma seção de Perguntas Frequentes sobre o pro-
grama no portal do MEC. Outros canais são o Fale Conosco do MEC (telefone 0800 616161) e o portal de atendimen-
to, por meio da opção 7 e seleção do assunto Programa Pé-de-Meia.
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Receita recebe 2,2 milhões de declarações 
do Imposto de Renda

Fisco espera receber 43 milhões de documentos neste ano

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Wellton Máximo

Parte dos contribuintes aproveitou o fim de semana para acertar as contas com o Leão. Até as 16h deste do-
mingo (17), a Receita Federal recebeu 2,24 milhões de declarações. Isso equivale a 5,23% das 43 milhões es-
peradas para este ano.

O prazo de entrega da declaração começou às 8h de sexta-feira (15) e vai até as 23h59min59s de 31 de maio. O 
novo intervalo, segundo a Receita, foi necessário para que todos os contribuintes tenham acesso à declaração pré-
-preenchida, que é enviada duas semanas após a entrega dos informes de rendimentos pelos empregadores, pelos 
planos de saúde e pelas instituições financeiras.

Segundo a Receita Federal, 88% das declarações entregues até agora terão direito a receber restituição, enquanto 
6,7% terão que pagar Imposto de Renda e 5,3% não têm imposto a pagar nem a receber. A maioria dos documentos 
foi preenchida a partir do programa de computador (72,8%), mas 16,6% dos contribuintes recorrem ao preenchi-
mento online, que deixa o rascunho da declaração salvo nos computadores do Fisco (nuvem da Receita), e 10,7% 
declaram pelo aplicativo Meu Imposto de Renda.

Um total de 47,1% dos contribuintes que entregaram o documento à Receita Federal usaram a declaração pré-pre-
enchida, por meio da qual o declarante baixa uma versão preliminar do documento, bastando confirmar as informa-
ções ou retificar os dados. A opção de desconto simplificado representa 57,4% dos envios.

Novo prazo
Até 2019, o prazo de entrega da declaração começava no primeiro dia útil de março e ia até o último dia útil de 

abril. A partir da pandemia de covid-19, a entrega passou a ocorrer entre março e 31 de maio. Desde 2023, passou 
a vigorar o prazo mais tardio, com o início do envio em 15 de março, o que dá mais tempo aos contribuintes para 
prepararem a declaração desde o fim de fevereiro, quando chegam os informes de rendimentos.
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Outro fator que impulsionou o recorde foi a antecipação do download do programa gerador da declaração. Ini-
cialmente previsto para ser liberado a partir da última sexta-feira (15), o programa teve a liberação antecipada para 
terça-feira passada (12).

Segundo a Receita Federal, a expectativa é que sejam recebidas 43 milhões de declarações neste ano, número 
superior ao recorde do ano passado, quando o Fisco recebeu 41.151.515 documentos. Quem enviar a declaração 
depois do prazo pagará multa de R$ 165,74 ou 20% do imposto devido, prevalecendo o maior valor.

Novidades
Neste ano, a declaração terá algumas mudanças, das quais a principal é o aumento do limite de rendimentos que 

obriga o envio do documento por causa da mudança na faixa de isenção. O limite de rendimentos tributáveis que 
obriga o contribuinte a declarar subiu de R$ 28.559,70 para R$ 30.639,90.

Em maio do ano passado, o governo elevou a faixa de isenção para R$ 2.640, o equivalente a dois salários míni-
mos na época. A mudança não corrigiu as demais faixas da tabela, apenas elevou o limite até o qual o contribuinte 
é isento.

Mesmo com as faixas superiores da tabela não sendo corrigidas, a mudança ocasionou uma sequência de efei-
tos em cascata que se refletirão sobre a obrigatoriedade da declaração e os valores de dedução. Além disso, a Lei 
14.663/2023 elevou o limite de rendimentos isentos e não tributáveis e de patrimônio mínimo para declarar Imposto 
de Renda.
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Sinal 5G estará disponível em mais 395 
municípios a partir de hoje

As empresas têm ativado gradualmente o 5G no país, desde julho de 2022
© MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASI

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Daniella Almeida

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) autorizou o licenciamento e ativação de estações de tec-
nologia 5G em mais 395 municípios, a partir desta segunda-feira (18). Com isso, o total de municípios que 
poderão contar com o 5G chegará a 3.678. Nestas localidades, vivem aproximadamente 181,3 milhões de 

brasileiros, o que corresponde a aproximadamente 85% da população do país.

O 5G é o padrão de tecnologia de quinta geração para redes móveis e de banda larga, que sucede as redes de 
conectividade 4G. As empresas de telefonia celular têm ativado gradualmente o 5G no país, desde julho de 2022.

A liberação da faixa de 3,5 GHz da rede móvel 5G não significa que serão instaladas de imediato nas localidades, 
o que dependerá do planejamento individual de cada prestadora que poderá solicitar o licenciamento e ativação de 
suas estações 5G standalone ou 5G puro.

A lista com os 395 municípios em que as prestadoras poderão solicitar à Anatel o licenciamento e ativação de es-
tações de 5G na faixa de 3,5 GHz está no site da agência reguladora. 

Atualmente, são oito estados mais o Distrito Federal (AL, AP, DF, PR, RJ, RR, RS, SC e SP) com todos os municípios 
liberados para o 5G. A Anatel já definiu a lista dos municípios a serem liberados para ter a internet 5G nas próximas 
etapas e outras nove unidades da Federação completarão essa fase.

·         Em abril/2024, serão 220 municípios. Ao fim dessa etapa, todos os municípios do ES, MA e SE serão liberados 
para o 5G;

·         em maio/2024, 233 municípios. Ao fim dessa etapa todos os municípios de PB, RO e TO serão liberados;

·         em junho/2024, 171 municípios. Ao fim dessa etapa todos os municípios de AC, AM e GO serão liberados.

Modernização
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Os donos de aparelhos de televisão que recebem sinal de TV aberta via antena parabólica precisam substituí-las 
pelas novas parabólicas digitais ou instalar um adaptador para continuar a receber as transmissões. De acordo com o 
Ministério das Comunicações, em breve, as parabólicas tradicionais vão parar de funcionar, porque a tecnologia 5G, 
que já está sendo implementada no Brasil, utiliza a mesma faixa da radiofrequência. Para quem tem antena do tipo 
espinha de peixe, antena digital interna ou TV por assinatura não há necessidade de troca da antena.

As famílias inscritas em programas sociais do Governo Federal (CadÚnico) e que possuem uma parabólica tradicio-
nal instalada e funcionando têm direito à instalação do kit gratuito com a nova parabólica digital. A antena parabóli-
ca tradicional precisa estar instalada, conectada à TV e em funcionamento. Para conferir se tem direito, basta acessar 
aqui ou telefonar para 0800-729-2404.

A nova parabólica digital promete vantagens em relação à tradicional: imagem sem sombras e chuviscos; som com 
melhor qualidade; mais de 80 canais; canais regionais; programação continua gratuita; antena de tamanho menor; 
nomes e números de canais passam a ser padronizados; equipamentos modernos e com mais tecnologia.
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OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

POR IVES GANDRA 
Ives Gandra da Silva Martins é Professor Emérito das Universidades Mackenzie, UNIP, 
UNIFIEO,UNIFMU, do CIEE/O ESTADO DE SÃO PAULO, das Escolas de Comando e Estado-
Maior do Exército – ECEME, Superior de Guerra – ESG e da Magistratura do Tribunal Regional 
Federal – 1ª Região; Professor Honorário das Universidades Austral (Argentina), San Martin de 
Porres (Peru) e Vasili Goldis (Romênia); Doutor Honoris Causa das  Universidades de Craiova 
(Romênia) e das PUCs-Paraná e RS, e Catedrático da Universidade do Minho (Portugal); 
Presidente do Conselho Superior de Direito da FECOMERCIO – SP; ex-Presidente da 
Academia Paulista de Letras-APL e do Instituto dos Advogados de São Paulo-IASP.
 

O JURISTA E O ADVOGADO

Ao ministrar palestra para a primeira turma do curso de Direito da Faculdade Bela Vista, um dos temas que 
abordei foi a diferença entre o jurista e o advogado, que gostaria de compartilhar também com os leitores.

Muitas vezes os senhores ouvem a mídia referir-se aos juristas e aos advogados como sinônimos, mas vale res-
saltar, desde logo, que são funções diferentes.

O jurista nasce com o Direito Romano. Eram os jurisconsultos que tinham autoridade e conhecimento para inter-
pretar a lei. Por conta disso, escreviam livros e códigos, auxiliando os imperadores. O jurista é, portanto, um pro-
fundo conhecedor do Direito e, quando emite uma opinião, o faz na condição de intérprete imparcial do direito.

O jurista é aquele que interpreta o Direito e, quando se convence de uma tese, vai apresentar todo o seu conhe-
cimento para explicar qual é a correta interpretação. Logo, o jurista é alguém que tem a função de dizer o direito 
com imparcialidade, mesmo que o parecer seja para alguém que está necessitando de uma determinada interpre-
tação.

Sendo assim, nós, pareceristas, negamos, repetidas vezes, a possibilidade de redigir um parecer por não estarmos 
convencidos das teses apresentadas. Fizemos uma análise, outro dia no escritório, e verificamos que dos mil e 
poucos pareceres que eu dei na vida, devo ter negado, pelo menos mil, por não estar convencido da tese exposta.
 
Já o advogado tema obrigação fundamental de defender o seu cliente e, para isso, tem que ser honesto e ético. 
Aliás, esse é um conselho que dou: nos primeiros tempos do exercício da advocacia, pode haver até alguma perda 
em relação àqueles profissionais menos éticos, mas com o tempo, eles serão conhecidos por não serem éticos, 
enquanto que os que o são também serão reconhecidos e, pelo seu próprio conhecimento, serão gradativamente 
mais valorizados.

Eu sempre disse para os meus alunos - atuei no magistério desde 1964 e fui professor universitário durante 60 
anos -,como aqueles que crescem na vida podem não ter crescido tão rapidamente quanto os desonestos no iní-
cio, mas, com o tempo, os desonestos são ultrapassados com uma velocidade extraordinária. Ocorre que aqueles 
que atuam por convicção são sempre mais confiáveis, pois só aceitam as questões de que estão convencidos que 
podem defender. Mesmo diante de questões mais complicadas, o advogado, tem a obrigação de dedicar-se ao 
máximo para vencer, não desonestamente, mas utilizando -se de todas as virtualidades da lei para que isso possa 
ocorrer.

Essa é a grande diferença: o advogado não tem responsabilidade de elaborar doutrina, o jurista sim. O advogado 
tem obrigação de buscar na lei a vitória do seu cliente, ou minimizar, no caso do direito penal, a pena dele.

É por essa razão que o advogado está no tripé que forma o Poder Judiciário: Ministério Público, Magistratura e a 
Advocacia, que, a meu ver, é a minha vocação.


